



COLUMNISTA

# Adictos a la liquidez

Inundadas de recursos, las economías parecen haber perdido la capacidad de operar en entornos de menor liquidez.

Miguel Gómez Martínez

- Facebook
- Twitter
- Linked In
- Enviar
- GUARDAR

POR: MIGUEL GÓMEZ MARTÍNEZ ·

Nunca en la historia moderna el desafío de la política económica ha sido tan complejo. Son muchos los factores que nos tienen en una encrucijada. Algunos remontan a más de cuarenta años cuando los Estados Unidos empezaron a acumular significativos desequilibrios fiscales y de comercio exterior.

Gracias a su capacidad de atraer capitales foráneos, los estadounidenses han podido financiar sin mayores dificultades sus necesidades. Pero el costo ha sido un constante aumento del endeudamiento que se estima en unos 5.875 billones de dólares equivalentes a 107 por ciento del Producto Interno Bruto.

Desde finales del siglo pasado cuando se presentó la crisis bursátil de los puntocom, la respuesta ha sido la expansión monetaria. Abundante liquidez y largos períodos de bajas tasa de interés lograron evitar el descalabro bursátil y se recuperaron el crecimiento irrigando crédito a la economía.

Pero el problema central es que estas medidas, que debían ser temporales mientras se superaba la crisis, se tornaron permanentes. Durante los últimos veinte años hemos tenido un muy largo período de baja inflación lo que ha permitido tener tasas de interés expansivas. Llegó la gran crisis financiera de 2009 que tuvo de rodillas la economía mundial.

La salida fue una monumental inyección de liquidez en la que los grandes bancos centrales tomaron una decisión histórica: acumular en sus balances cientos de miles millones de dólares comprando títulos de deuda pública y privada con el objetivo de reactivar un mercado de financiamiento que se había secado producto de los graves problemas de los principales bancos comerciales mundiales.

De nuevo las medidas monetarias nunca se revirtieron aún cuando se logró espantar el cataclismo. Ya para este momento era evidente que el sistema monetario internacional estaba desbalanceado y se había convertido en una adicto de la liquidez.

La pandemia originó una masiva inyección de liquidez como nunca antes en la historia. Los efectos de las cuarentena han resucitado el fenómeno inflacionario.

Problemas de abastecimiento tienen perturbados un número importante de mercados de bienes. Lo aconsejable sería limitar la liquidez lo que llevaría a aumentar las tasas de interés.

Pero cada vez que se advierte un escenario de contracción monetaria los mercados muestran un gran nerviosismo y volatilidad. Existe un justificado temor

## Lo más leído

1. Las nuevas reglas sobre el contrato por prestación de servicios
2. Subsidio de empleos juvenil creó 77.574 puestos de trabajo en 2 meses
3. Así puede acceder al subsidio de vivienda de 'jóvenes Propietarios'
4. Le ponen freno a contratación ilimitada por prestación de servicios
5. Los retos del Gobierno ante los programas para jóvenes que anunció
6. Con un precio de US\$80, se sacarían 150 mil barriles más

### COLUMNAS ANTERIORES DE

MIGUEL GÓMEZ MARTÍNEZ

- 21/09/2021 **Gracias a la tecnocracia**
- 14/09/2021 **El diminutivo**
- 07/09/2021 **Operación Impecable**
- 31/08/2021 **¡Vivan los pequeños!**

[VER TODAS](#)

que al cerrar el largo período de dinero barato pueda se abra la puerta de una profunda recesión. Ni la Reserva Federal, ni el Banco Central Europeo, ni ningún otro titular de finanzas públicas a nivel internacional está dispuesto a asumir ese riesgo.

Inundadas de recursos, las economías parecen haber perdido la capacidad de operar en entornos de menor liquidez. Como los adictos, se sabe que es necesario un período de abstinencia para poder recuperar el control.

Pero en el caso de la economía mundial, el remedio puede ser peor que la enfermedad.

**Miguel Gómez Martínez**  
**Presidente de Fasecolda.**  
**migomahu@hotmail.com**



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

## Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



## Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



**Andrés Espinosa**  
Fenwarth  
Miembro del Consejo Directivo del ICP

### Infancia reclutada por las Farc

El estudio destaca que el 67,4% de las víctimas infantiles fueron objeto de reclutamiento cuando tenían menos de 15 años.



**Andrés Barreto**  
Superintendente de Industria y Comercio

### Tres años

En materia de protección de la competencia hemos impuesto sanciones por \$568.000 millones.



**Miguel Gómez Martínez**  
Presidente de Fasecolda.

### Adictos a la liquidez

Inundadas de recursos, las economías parecen haber perdido la capacidad de operar en entornos de menor liquidez.



**Rosmery Quintero Castro**  
Presidente nacional de Acopi

### Discapacidad: retos y realidad

En el primer trimestre del 2021 el 16,5% de las MiPymes contaron con trabajadores en situación permanente de discapacidad.



**Andrés Barreto**  
Superintendente de Industria y Comercio

### 'Pandemónium'

En materia de protección de datos la SIC ha adelantado acciones frente a Facebook, Uber, TikTok y Alphabet (Google).

#### TE PUEDE GUSTAR



¿Quieres vender tu auto? conoce el precio de tu vehículo.

OLX Autos



Emigrar de manera permanente a Estados Unidos con E5 visa

E5 Visa | Search

#### Enlaces Patrocinados por Taboola



Distrito Capital: Autos sin vender de 2020 a precios casi regalados.

Autos Colombia | Enlaces Publicitarios

## Nuestros Portales

### EL TIEMPO

Colombia se defiende hoy en La Haya; la vicepresidenta se suma al equipo

### FUTBOLRED

Vacas flacas de FC Barcelona vs opulencia del Madrid: topes en España

### Motor

Aprilia trae dos motos de entrada a Colombia

# Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.  
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.